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  KJENN LIV أشعري بالح�اة

 

ن  اتل�ل لمساعدة الحوامل ع� متابعة حركد   –  الجنني

ن  الشعور بركلات وحركات ن بخ�ی   الجننی ا هو علامة ع� أن الجننی ي البطن يوم��
 .�ن

 
ا من طفل لآخر. لا توجد قاعدة ثابتة لما  رّ يتح مّ ل�ل طفل نمط حركة مختلف. ك�ف وك � .  ا طب�ع��  ُ�عدّ ك و�ركل �ختلف كث�ی

ي نفسك بالآخ��ن 
ي بنفسك، فأنتِ الأعرف بطفلكرّ بل تع  –لا تُقارين

ي ع� نمط حركة طفلك. ث�ت
 .�ن

 
ي البطن 

ن �ن  حركات الجنني
ن لا تقت� ع� الركل فقط ، ل�ن حركات الجننی ن ا ما نقول إننا �شعر بركلات الجننی ا الدفعات الخف�فة  .غالب� بل �شمل أ�ض�

ي �شع��ن بها عندما يتم ن   .فّ د الطفل أو �لتدّ والحركات اليت ا  . کما أن لن �شعري بجميع حركات الجننی هناك اختلافات أ�ض�
ي مدى قدرة كل حامل ع� الإحساس بالحركة

 .�ن
ا علامة صح�ة دّ الحازوقة لا تُع  .من الحركات، ل�نها تُعت�ب أ�ض�

ن الأسب�ع  ن بنی  .بينهنّ  من الحمل، ل�ن هناك تفاوت كب�ی  20– 18معظم الحوامل يبدأن بالشعور بحركة الجننی
ا وأخرى  30– 25من الأسب�ع  ات �كون فيها الطفل مست�قظ� ، مع ف�ت ي التنظ�م أ���

ا، تبدأ الحركات �ن ا �كون    تق��ب� ،  فيها  نائم�
 .خلالهاالطفل و�التا�ي لا يتحرك 

ن �ستمر حيت الولادة رّ ثم �ستق ،32يزداد عدد الحركات وقوتها من منتصف الحمل وحيت الأسب�ع   .ع� مستوى معنی
ا أن تزداد قوة الحركات  ابومن الطب��ي أ�ض�  .نها�ة الحمل  مع اق�ت

ي نها�ة الحمل عندما تضيق مساحة الرحم،
 �جب أ :ل�ن انتب�ي  تبدو الحركات مختلفة �ن

ّ
ي أي   لّ  تق�

أو تضعف الحركات �ن
 .وقت

ي بطنك؟  كِ ك�ف �مكن
ن �ن  متابعة ح�اة الجنني

ا كل يوم للشعور بك�ف�ة تحصّ خ ا رّ �ي وقت� هذا س�ساعدك ع�   !ج�دة ةً اجعليها عاد .ك طفلك عندما �كون مست�قظ�
ات ي  ،قد تحصل ا�تشاف أي تغي�ی

ا ارتباطك بالطفل و�ساهم �ن ك لدور الأمومةو�قوي أ�ض�  .تحض�ی

ي من الأسب�ع  
ا �مكنك   .28ابديئ   .28البدء قبل ذلك، ل�ن عادة لا تصبح حركات الطفل منتظمة قبل الأسب�ع  طبع�

ا  ي اليوم �كون ف�ه الطفل مست�قظ�
ا �ن وري أن  .اختاري وقت� ي نفس الوقت ك  تفع�ي هذا ل�س من ال�ن

  هو  الأهم بل  يوم،  لّ �ن
ا لا يتحرك أثناء النوم ا، لأنه غالب�  .أن �كون الطفل مست�قظ�

ي ع� جنبك إن أمكن
ي هذە الوضع�ة �كون تد .استل�ت

 ف�ن
ّ
ي أفضل حالاتهف

تشع��ن س .ق الدم إ� الرحم والمش�مة �ن
ن مستلق�ة مقارنة ب ن �شكل أفضل وأوضح عندما تكوننی  .الوقوف أو الحركةوضع�ة بحركات الجننی

ي الانتباە 
،ذهنبالنسبة للبعض، �ك�ن ن ا لحركات الجننی ن أن   �� ي حنی

  صورة أ��� قد �ستفدن من تدو�ن الحركات ب أخ��ات�ن
ن لمدة تقارب  .ةمنهج� أنتِ الأقدر ع� تحد�د ما إذا كنتِ بحاجة لوقت أطول  ، ول�ن دق�قة 15ركزي ع� حركات الجننی

 .الطفل عن حركاتیتکون لد�ك انطباع من أجل أن أو أق� 
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ي عمل�ة  
 :تدو�ن حرکات الطفل�مكن أن �ساعدك الأسئلة التال�ة �ن

 ة الحركات؟وّ ما مدى ق  •

 ك الطفل؟رّ ك�ف يتح •

 الطفل؟ كرّ یتح كم  •

 

 :ع� الإجابة عن الأسئلة التال�ة تدو�ن حرکات الطفلساعدك ��جب أن 

 هل �شع��ن بركلات وحركات الطفل بوض�ح؟ •

 المعتادة؟ع الحركات بالقوة تّ هل تتم •

 ك الطفل كما هو معتاد؟رّ هل يتح •

 ع� ك�ف�ة الق�ام بذلك �ّ من المف�د تدو�ن يوم
ً

(حرکات   Mitt barns bevegelser:  ات لحركات طفلك (إل�ك مثا�
) (ملف   ) PDFطف�ي

ن ع� مدار اليومرّ يتح  ي اليوم إذا رغبتِ أو إذا شعرتِ بالقلق من أن رّ و�مكنك مراقبة الحركات أ��� من م .کلە  ك الجننی
ة �ن

ي نمط الحركات
ا �ن �  . هناك تغي�ی

 

 ق
�
ي البطنل

 ة الحركة �ن

 ق
�
ن ل ا ع� أن الجننی � ي البطن قد تكون مؤ�ش

العلامة الأهم ع� قلة الحركة �ي شعورك بعدد   .ل�س ع� ما یرامة الحركة �ن
 .من الحركات أو أن الحركات أصبحت أضعف لّ أق

 ا
ّ
ا بقسم الولادة إذا لاحظتِ قت  ص�ي فور�

�
. لا تنتظري حىت اليوم التا�ي ل ن ي حركة الجنني

 !ة �ن
 .بجد�ةأخذ مراجعتك  مّ سوف يت

ن قد قمّ هل أنتِ غ�ي متأ�دة م   ا إذا كانت حركة الجنني
�
 ؟تل

ي ع� جنب  •
 ور  كِ استل�ت

�
ن زي ع� مراقبة حركات ك ا من حولك حيت   .الجننی احر�ي ع� أن �كون المكان هادئ�

ن ال�امل ك�ی ي من ال�ت ، ف .تتمكين ن عل�كِ الاتصال بقسم  �جب إذا لم �شعري بأي حركة خلال ساعة إ� ساعتنی
ا �ــهم أنكِ قد راقبتِ الحركات بالفعل حيت لا ُ�طلب منكِ إعادة ذلك قبل السماح ل .الولادة فور� بالدخول   كِ اخ�ب

 .فحصجراء لإ 
، ف لّ إذا شعرتِ بعدد أق • ن �جب  من الحركات و/أو إذا كانت الحركات أضعف من المعتاد خلال ساعة إ� ساعتنی

ا ن   .عل�كِ الاتصال بقسم الولادة فور� المعتاد لطفلك، فهناك قاعدة عامة عدد الحركات هو كم إذا كنتِ لا تعرفنی
ي أقسام الولادة تقول

 :�ن
ا ما تكون حركاته أقل من  ا 10الطفل السل�م نادر� ن عندما �كون مست�قظ�  .ركلات أو حركات خلال ساعتنی

ن قلقة أو غ�ی متأ  •  إذا كنتِ لا تزالنی
�
 .دة من نمط �شاط طفلك، فاتص�ي بقسم الولادة للحصول ع� الإرشاد�

ي بحدسك 
ن طفل  –ث�ت  .أ��� من أي شخص آخر كِ فأنتِ من تعرفنی

 .إذا شعرتِ بحركات واضحة واطمأننتِ، فلا حاجة للاتصال بقسم الولادةأمّا  •

http://kjennliv.no/wp-content/uploads/2016/09/Dagbok-over-mitt-barns-bevegelser.pdf
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ي �مرر 
 بحالة من ق  نّ معظم النساء اللوايت

�
ن لديهل  أصحاء نَّ ة حركة الجننی

ً
 .حمل طب��ي و�ضعن أطفا�

ي مصدر إزعاج
ي من أن تكوين

ا بقسم الولادة !لا تخا�ن ي �شع��ن فيها بقرّ النظر عن عدد الم ضّ بغ اتص�ي دائم�
 ات الىت

�
ة  ل

ن  الحركة  . لدی الجنني
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